

N.º 274 AÑO V.

Página 1265

DIARIO DE



MALLORCA

del viernes 6

de Noviembre 1812

S. Leonardo confesor.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Atec. As.

Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Sale el Sol á las
6 de la m.	13 g. $\frac{1}{2}$	28 p. 5 l.	E.	6 y 57m. 34 s.
12 de la d.	13 g.	28 p. 5 l.	E.	se pone á las 5.
6 de la t.	12 g.	27 p. 5 l.	E.	y 3 m. y 37 s.

PORTUGAL.

Lisboa 15 de setiembre.

El dia 5 del corriente llegó el mariscal Beresford á Almeida. Una de las heridas que se le habian cerrado, se le abrió de nuevo con el movimiento del carruage, y de la otra se le sacó un pedazo de hueso. El 11 á medio dia entró en Oporto, cuyos naturales se llenaron de regocijo, viendo al vencedor de la Albuhera y heroico guerrero de Arapiles.

Rio Janeyro 30 de mayo.

El 26 de este mes falleció en el sitio real de Buena-vista el Sermo. Sr. D. Pedro Carlos de Borbon y Braganza, infante de España, caballero del Toison y de las grandes cruces de Carlos III, de Avis, de Cristo, de la Torre y Espada, gran prior de la de S. Juan de Jerusalem, hermano mayor de la maestranza de Ronda, y almirante de la marina portuguesa; quien despues de hallarse resta-

blecido de una grave enfermedad, fué repentinamente acometido de una fiebre nerviosa, que á pocos dias le quitó la vida à los 25 años, 11 meses y 8 dias de edad.

Su muerte ha sido muy sentida de la familia real y de todos los cortesanos, así por sus prendas apresiabiles, como por hallarse casado hacia unos 2 años con una princesa portuguesa llena de virtudes, hija primogénita del príncipe regente, y de su augusta esposa la princesa Doña Carlota Joaquina de Borbon, infanta de España, de cuyo matrimonio ha dexado por hijo único al infante D. Sebastian.

El acompañamiento del entierro y las exéquias hechas al real cadáver, fueron muy suntuosas conforme à la etiqueta de la corte, y se depositó en el convento de S. Antonio de esta capital. = El príncipe regente, nuestro señor, en demostracion del sentimiento de la muerte de S. A., su muy amado sobrino y yerno, ha mandado que se vista la corte de luto por seis meses, los tres primeros rigorosos, encerrándose dicho Sr. príncipe regente en su palaeio por 8 dias, que principiaron á contarse desde el 27 de de este mes.

Cádiz 29 de setiembre.

ÓRDEN DE LA PLAZA.

Los secretarios de las Córtes generales y extraordinarias, en oficio de ayer me dicen lo que sigue: "Las Córtes generales y extraordinarias, considerando que no deben exírtilir testimonios que transmitan à la posteridad la abominable conducta de los españoles desnaturalizados que han tenido la osadia de tomar las armas y organizarse en cuerpo para pelear contra la madre patria, han resuelto que la Regencia disponga se quemén públicamente las banderas del regimieato núm. 1.º de Juramentados, que sirven baxo las órdenes del rey intruso, remitidas por el duque de Ciudad-Rodrigo; é igualmente que S. A. le manifieste el apre-

cio que le merecen sus heróicos sacrificios, y sus determinaciones en favor de la nacion española y la justa indignacion con que ha visto que algunos malos hijos han tenido la osadia de hacer armas contra su valiente y victorioso ejército. « De órden de las Córtes lo comunicamos á V. S. remitiendo las citadas banderas, para que teniendo entendido la Regencia del reyno disponga su cumplimiento. De la de S. A. lo traslado á V. E. con remision de dichas banderas, para que providencie q; tenga puntual cumplimiento lo resuelto por S. M., y que avise de su execucion. Dios guarde á V. E. muchos años. Cádiz 27 de setiembre de 1812. = José Maria Carvajal. = Señor gobernador de esta plaza.

En consecuencia á la anterior órden, ha resuelto el Excmo. Sr. gobernador de esta plaza, que el jueves próximo 1.º de octubre se deberán formar todos los cuerpos que tengan banderas, incluso el batallon de Guardias Españolas, à las 11 de la mañana en la Alameda, y precedida la lectura de la real órden, como bando militar, desfilarán los cuerpos, pisando dichas insignias, que estarán tendidas en el suelo; y concluido este acto, las levantará el verdugo, y á presencia de la misma tropa y del pueblo que concurra, las quemará públicamente.

Noticias confidenciales de Cataluña venidas por el último correo.

Cerdeña 9 de octubre. Tenemos los vándalos escampados por la Cerdeña con el objeto de hacer acopios de leña. Su fuerza total no pasa de 20 hombres con 150 caballos, y á excepcion de unos 800, los demas no pasan de somaten. La baja que han experimentado por la desercion y enfermedades desde primeros desetiembre, se acerca á 1500 hombres. Creo que no están en disposicion de hacer grandes empresas, tal es el pavor de que generalmente estan bien penetrados. = Se ha tratado de defender la cordillera de los pirineos con los reformados, siem-

pre que sean atacados, (como temen) por los españoles. = Se ha tenido un consejo en Tolosa presidido por el arzobispo que es senador y en el que ha asistido el general Traveaux. En Perpiñan han nombrado, por comandante de dicha gente al capitán Rocamorel, que estaba en el ejército de Aragon, y tiene la fama de grande ladren! *¡Que noticia! ¡como si los demas no lo fueran igualmente.*

Noticias del Pais.

Está para alquilarse una casa algoza con 3 quartos dormitorios, situada en la plazuela de la Merced num. 58, y su dueño vive junto á la misma.

En la tienda de D. Alonso Borrachero plaza de Córte, se halla de venta malvasia de Sintges añeja muy exquisita à medio duro la botella. = Dátiles azucarados á peseta la libra.

Dia 7 á las 5 de la tarde se despacharán correspondencias para Villanev, Ivisa y Mahon.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma

De Sitges en 4 dias el Laud del patron Francisco Carbonell catalan, en lastre.

De Mahon en 2 dias la Tartana Maria Dolores, su patron Antonio Amengual mallorq., en lastre; el Laud del patron José Casas mahones, en lastre; y la Javega la Misericordia, su patron Mateo Esteve mallorq., en lastre.

De Villanueva en 4 dias el Navio de S. M. C. S. Pablo, su comandante D. Antonio Vacáro; y la Javega los Dolores, su patron Rafael Juan mallorq., en lastre.

Del Vandrell en 4 dias el Laud del patron Manuel de Reshe valenciano, con cargo de vino.

De Cartagena en 6 dias la Polaera Carmen, su capitán D. José Garona español.

De Areñs en 3 dias el Laud del patron José Guix catalan, con cargo de corcho, libros y balija.

De Iviza en un dia el Laud del patron Lorenzo Balles-ter valenciano, con cargo de algarrobas, y el Laud del patron José Pyivicenco con cargo de algodón, brea y balija.

En la Imprenta de Buenaventura Villalonga.